

Bridge Regionalverband Nordwest e.V.

(Mitglied im Deutschen Bridgeverband e.V.)
(Ressort I)

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 07.03.2017

In den Räumen des Bridgeclubs Oldenburg, Haarenufer 26 in Oldenburg

Beginn: 14.30 Uhr
Ende: 17.30 Uhr
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste im Anhang

Top 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der Beschlussfähigkeit.

- *Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung fest.*
- *Stimmberechtigt waren Vertretungen von 11 Clubs mit zusammen 19 Stimmen*
- *Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erbracht*
- *Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016 wurde nicht beanstandet und ist damit angenommen.*

Top 2: Rechenschaftsberichte des Vorstandes

a. Vorsitzender

- *Der Vorsitzende steht nicht mehr für eine Wiederwahl zur Verfügung*
- *Rückblick auf Aktivitäten, auf gelungene und weniger gelungene Ideen*
- *Kontakte zu den Clubs wurde durch Besuche des Vorstandes (Vorstandssitzung RV in den Clubs) verbessert*
- *Die Gemeinnützigkeit des Bridgesport wird vermutlich nicht anerkannt*
- *Dank an die Vorstandsmitglieder*

b. Ressort 1, Geschäftsführung/Finanzen

- *das zurückliegende Jahr hat gezeigt, dass die Finanzen des Regionalverbandes für die nächsten Jahre negative Ergebnisse erbringen werden, wenn nicht gegengesteuert wird.*
- *Turnierleitungen haben in 2016 alleine 3070 € verschlungen*
- *Unterstützung für Überregional spielende Mannschaften forderte von uns einen Betrag von 1800 €*
- *Dagegen stehen Einnahmen von 5100 € Mitgliedsbeiträge und ca. 900 € Tisch-/Startgeld.*

c. Ressort 2, Sport

- *keinen Bericht*

d. Ressort 4, Öffentlichkeitsarbeit

- *die Homepage des RV wurde 6000-9000 mal besucht*
- *leider gab es auch Pannen (z.B. nicht veröffentlichte Ergebnisse)*

Top 3: Bericht der Kassenprüfer

- **Herr Wilfried Quetting hat den Bericht der Kassenprüfung vorgelegt und gebeten diesen vorzulesen.**
- **Der Bericht ergab keine Beanstandung.**
- **Die Ausgaben erfolgten zu satzungsgemäßen Zwecken**

Top 4: Aussprache zu Top 1 bis Top 4

- **Es wurde bemängelt, dass keine sportlichen Ergebnisse, z.B.: welche Teams spielen in welcher Liga, wer aus unserem Regionalverband spielt überregional erfolgreich, wie sieht es mit den Sport/Ligaspielen innerhalb des RV aus....**
- **Der Finanzbericht sollte detaillierter sein im Hinblick auf die Ausgaben**
- **Die Meldung der Clubpunkte aus den Liga- und Regionalverbandsturnieren der zurückliegenden Jahre ist nach wie vor nicht erfolgt. Derzeitig scheitert es daran, dass der dafür vorgesehene PC wegen eines fehlenden Passwortes nicht genutzt werden kann. Herr Narajek hat zugesichert, dass er sein Amt nicht mit Rückständen übergeben werde und diese Aufgabe kurzfristig erledigen will.**

Top 5: Entlastung des Vorstandes

- **Herr Quetting beantragte die Entlastung des Vorstandes**
- **Der Antrag wurde mit 7 Stimmen bei 4 Gegenstimmen und 8 Enthaltungen angenommen.**
- **Der scheidende Vorstand wurde entlastet.**

Top 6: Neuwahl des Vorstandes, § 13 unserer Satzung (Vorsitzender und Leiter der Resort I bis IV)

- **Für die Wahl des Vorstandes hat Herr Felmy den Vorsitz an Herrn Quetting abgegeben.**
- **Es erfolgten nacheinander die Wahlen der einzelnen Vorstandsmitglieder. Vor jeder Wahl wurde gefragt, ob jemand "Geheime Wahl" wünscht. Dies war bei keiner Wahl der Fall, so dass die einzelnen Funktionen durch Handzeichen gewählt wurden.**
- **Vor jeder Wahl wurde nach Bewerbern für das jeweilige Amt gefragt**
- **Es wurde wie folgt gewählt:**
 - **Vorsitzende/r**
Vorgeschlagen wurde Frau Ellen Munderloh
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Frau Munderloh wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen
 - **Ressort 1: Geschäftsführung / Verwaltung / Finanzen**
Vorgeschlagen wurde Herr Rupert Eckstein
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Eckstein wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen

- **Ressort 2: Sport- / Turnierleiterwesen**
Vorgeschlagen wurde Herr Gernot Prignitz
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Prignitz wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen

- **Ressort 3: Unterrichtswesen**
Vorgeschlagen wurde Herr Michael Schubert
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Schubert wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen

- **Ressort 4: Öffentlichkeitsarbeit**
Vorgeschlagen wurde Frau Jutta Schudnagis
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Frau Schudnagis wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen

- **ständiger stellvertretender Vorsitzende/r:**
Vorgeschlagen wurde Herr Gernot Prignitz
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Prignitz wurde einstimmig gewählt und hat die Wahl angenommen

- *Der neu gewählte Vorstand hat die Leitung der Jahreshauptversammlung übernommen. Frau Munderloh bedankte sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitglieder für ihre geleistete Arbeit.*

Top 7: Neuwahl der Kassenprüfer, § 18 unserer Satzung

- *jährlich wird ein Kassenprüfer neu gewählt, bei der JHV 2016 wurde dies versäumt, so dass Frau von Bothmer drei Jahre im Amt war.*
- *Vorgeschlagen wurden Herr Wilfried Quetting und Frau Anna Maria Doornbos, wobei Herr Quetting sich nur für ein Jahr als Kassenprüfer zur Verfügung stellte. Die Wahl erfolgte durch Handzeichen*
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Quetting wurde für ein Jahr und Frau Doornbos für zwei Jahre einstimmig als Kassenprüfer gewählt.

Top 8: ergänzende Wahl des Sportgerichtes, § 14 unserer Satzung (Vorsitzender und drei Beisitzer). Auf der JHV 2015 wurden Frau Hannelore Wohlfart und Herr Heider Manssen für 5 Jahre gewählt.

- *Vorgeschlagen wurden Herr Markus Bonk und Herr Lutz Narajek*
Die Wahl erfolgte durch Handzeichen
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Bonk und Herr Narajek wurden einstimmig gewählt
- *Die Mitglieder des Sportgerichtes wählen untereinander ihren Vorsitzenden*

Top 9: ergänzende Wahl des Schieds- und Disziplinargerichtes, § 15 unserer Satzung (Vorsitzender und drei Beisitzer). Auf der JHV 2015 wurden Frau Ellen Munderloh und Frau Gisela Doodeman für 5 Jahre gewählt.

- *Frau Munderloh scheidet durch ihre Wahl zur Vorsitzenden des Bridge Regionalverbandes Nordwest aus dem Schieds- und Disziplinargericht aus. Somit sind drei weitere Mitglieder zu wählen.*
- *Vorgeschlagen wurden Herr Michael Stahr, Frau Christa Grambusch-Taute, Herr Lutz Hoffmann*
Die Wahl erfolgte durch Handzeichen
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Herr Frau Grambusch-Taute, Herr Stahr und Herr Hoffmann wurden einstimmig gewählt
- *Die Mitglieder des Schieds- und Disziplinargerichtes wählen untereinander ihren Vorsitzenden*

Top 10(a): Anpassung Liga-Spieltermine Landesliga und Regionalliga

- *nach lebhafter Diskussion wurden folgende Anträge zu diesen Thema gestellt:*
 - 1. für die Saison 2017/2018 Beibehaltung des bisherigen Austragungsmodus, also für die Regionalliga werden 2 Kämpfe a' 32 Boards pro Spieltag gespielt, für die Landesliga 1 und 2 werden 32 Boards pro Spieltag gespielt.*
 - 2. Anhebung der Meldegebühren Startgeld von 10,- € bleibt bestehen. Das Tisch-/Kartengeld wird pro Spieler pro Spieltag von 1,- € auf 2,- € angehoben**Die Abstimmung erfolgte durch Handzeichen*
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Damit wurden beide Antragspunkte angenommen.

Top 10(b): Organisation Regionalturniere, Bezahlung Turnierleitung, Kostenbegrenzung

- *nach lebhafter Diskussion wurden folgende Anträge zu diesen Thema gestellt:*
 - 1. Erhöhung des Tischgeldes von 1,- € auf 3,- €*
 - 2. Turnierleitung und Turniervorbereitung wie bisher gehabt durch einen "nicht mitspielenden Turnierleiter"**Die Abstimmung erfolgte durch Handzeichen*
Gegenstimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Damit wurden beide Antragspunkte angenommen.

Top 11: Zuschüsse des RV an die Clubs im Regionalverband

- *nach lebhafter Diskussion wurden folgende Anträge wurden zu diesen Thema gestellt:*

1. keine Zuschüsse für Teams, die im Challenger-Cup spielen

2. Unterstützt werden zukünftig nur Spieler, die auch berechtigt sind, für ein Team aus dem Regionalverband Nordwest an den Pokalspielen teilzunehmen. Teams mit nicht konformer Besetzung werden anteilig unterstützt.

Die Abstimmung erfolgte durch Handzeichen

Gegenstimmen: 0

Stimmenthaltungen: 0

Damit wurden beide Antragspunkte angenommen.

Entsprechend früherer Beschlüsse aus Vorstandssitzungen und JHV werden pro Team maximal unterstützt:

- *für Bundesligaspiel pro Wochenende 200 €*
- *für Bundesligaaufstiegsrunde 150 €*
- *Überregionale Pokalrunde 150 €*

Die Vereine haben im Antrag auf Zuschuss zu Bundesligaspielwochenende, Aufstiegsrunde zur Bundesliga, Teilnahme an Überregionalen Pokalspiel die Namen aller Spieler des Teams, deren Wohnsitz und ihre Erstmitgliedschaft zu nennen. Bei den Bundesligaspielwochenenden gilt dies pro Spielwochenende.

Top 12: Ligastatuten, Abstimmung über den Entwurf

- *in den aktuellen Entwurf (Version von V. Felmy) werden die letzten Änderungspunkte eingearbeitet.*
- *Der Entwurf wird im Vorstand geprüft*
- *Anschließend erfolgt die Verteilung an die Clubs mit Rückmeldefrist für Änderungswünsche*
- *Ergeben sich keine Änderungswünsche, werden die Ligastatuten nach einer Frist in Kraft gesetzt.*

Top 13: Bezirksturniere 2017

- *Für die Regionalverbandsturniere wurden folgende Veranstaltungstermine genannt:*
 - BV Norden - 06. Mai 2017*
 - BC Argos Aurich - 19. August 2017*
 - BC Dollart Emden - September 2017*
 - BC FORUM Wilhelmshaven - 04. November 2017*

Top 14: Modus Pokalspiele. Zwei Vorschläge liegen zur Abstimmung vor:

- **Für die Austragung der Pokalspiele wurde nach einer Aussprache folgender Modus zur Abstimmung vorgeschlagen:**

1. Runde: zu spielen bis zum 15.05.

Gastgebender Verein macht bis zum 15.04. Vorschlag für drei Spieltermine an drei unterschiedlichen Tagen. Der Gastverein sucht innerhalb 7 Tagen einen der vorgeschlagenen Termine aus.

2. Runde: zu spielen bis zum 15.06.

Gastgebender Verein macht bis zum 15.05. Vorschlag für drei Spieltermine an drei unterschiedlichen Tagen. Der Gastverein sucht innerhalb 7 Tagen einen der vorgeschlagenen Termine aus.

3. Runde: zu spielen bis zum 15.07.

Gastgebender Verein macht bis zum 15.06. Vorschlag für drei Spieltermine an drei unterschiedlichen Tagen. Der Gastverein sucht innerhalb 7 Tagen einen der vorgeschlagenen Termine aus.

- **Alle Terminvorschläge sind sowohl dem Gastverein wie auch dem Sportwart des Regionalverbandes mitzuteilen.**

- **Erfolgt keine Einigung, entscheidet der Sportwart des Bridge Regionalverbandes Nordwest über einen Spieltermin.**

Die Abstimmung erfolgte durch Handzeichen

Gegenstimmen: 0

Stimmenthaltungen: 0

Damit wurde dieser Antragspunkt angenommen.

Top 15: Pokalauslosung

- **Für die Austragung der Pokalspiele haben sich 8 Clubs gemeldet. Es wurden folgende Paarungen ausgelost:**

Runde 1, zu spielen bis zum 15.05.2017

Paarung 1:	BC Wilhelmshaven	-	BC Nordenham
Paarung 2:	VfB Oldenburg	-	BC ARGOS Aurich
Paarung 3:	BC Oldenburg	-	BSC Delmenhorst
Paarung 4:	BC FORUM Wilhelmshaven	-	BC Dollart Emden

Runde 2, zu spielen bis zum 15.06.2017

Paarung 5:	Sieger Paarung 1	-	Sieger Paarung 2
Paarung 6:	Sieger Paarung 3	-	Sieger Paarung 4

Runde 3, zu spielen bis zum 15.07.2017

Paarung 7:	Sieger Paarung 5	-	Sieger Paarung 6
------------	------------------	---	------------------

Top 16: Unterstützung des BSC Delmenhorst für deren Turnier

Der Vorstand hat auf seiner letzten Sitzung den Antrag auf Zuschuss für das überregionale Turnier in Delmenhorst in Höhe von 300,-- € mit drei Ja-Stimmen und einer Stimmenthaltung befürwortet.

Die Abstimmung erfolgte durch Handzeichen

Gegenstimmen: 0

Stimmenthaltungen: 0

Damit wurde dieser Antragspunkt angenommen.

Top 17: Verschiedenes

- Es gibt wiederum ein Jugendcamp in diesem Jahr, allerdings geänderter Ort.

- Gewünscht wird ein Auffrischungslehrgang für Turnierleiter mit Schein "Bronze"

- am 2.4.2017 wird ein Auffrischungslehrgang für Turnierleiter mit Schein "Weiß" in Delmenhorst durchgeführt

Bridge Regionalverband Nordwest e.V.

Ressort I

Rupert Eckstein



Genehmigt:

Vorsitzende

Ellen Munderloh

